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Provão Paulista vai dar acesso à 
13 mil vagas nas universidades 

estaduais 

Videoclipe da banda Br´oz 
gravado em Holambra é 

lançado nas plataformas digitais

Arthur Baldin encena monólogo 
‘Tião, Meu Glorioso Café’ no 
Festival de Inverno de Amparo

Prefeitura amplia espaço e realiza 
investimento histórico na área de 

fisioterapia de Artur Nogueira

Castramóvel 
inicia novo 

ciclo de 
atendimentos 

de cães e 
gatos em 

Itapira nesta 
terça-feira

Comercial 
é campeão 

do 18º 
Campeonato 
de Futebol 

Master 
Cinquentão de 
Mogi Guaçu 

MMR-371: asfaltamento 
no acesso de Martim 

Francisco até a SP-340 
entra na fase final

RMC vai propor mudanças na Reforma Tributária após nova 
fórmula de distribuição de recursos aos municípios

O Conselho de De-
senvolvimento da Re-
gião Metropolitana de 
Campinas (RMC) vai 
apresentar uma pro-
posta de alteração no 
projeto da Reforma Tri-
butária, aprovada pela 
Câmara dos Deputados 
e que agora segue para 
o Senado. A medida foi 
aprovada por unani-
midade nesta segunda-
-feira, durante reunião 
extraordinária online 
do colegiado, convo-
cada pelo prefeito de 
Jaguariúna e presidente 
do Conselho da RMC, 
Gustavo Reis.

Com apoio e suges-
tões do prefeito de Cam-
pinas, Dario Saadi, e a 
participação de vários 
outros prefeitos da re-
gião, a proposta aprova-
da pede a manutenção 
do critério de distribui-
ção do ICMS
                        Página 5.

                        Página 7.

                        Página 6.

                        Página 4

                        Página 6.

                        Página 3.

                        Página 5.

O Provão Paulista para alunos do ensino médio das escolas estaduais vai dar 
acesso a cerca de 13 mil vagas em cursos superiores da USP, Unicamp, Unesp, 
Universidade Virtual do Estado de São Paulo (Univesp) e Faculdades de Tecnologia 
(Fatecs) do Centro Paula Souza já para o ano letivo de 2024. Nesta segunda-feira 
(10), o governador Tarcísio de Freitas autorizou a instituição da nova porta de 
entrada para as universidades públicas paulistas.

A meta é oferecer mais uma opção aos alunos da rede estadual para o ingresso 
nas universidades públicas de São Paulo. “Não estamos apenas dando acesso ao 
ensino superior, e sim acesso às melhores universidades do país. 

A SAMA (Secretaria 
de Agricultura e Meio 
Ambiente) inicia nesta 
terça-feira, 11, um novo 
ciclo de esterilização 
de cães e gatos no Cas-
tramóvel. Inicialmente, 
serão 274 castrações e 
o custeio será com re-
cursos provenientes de 
emenda parlamentar do 
Deputado Edmir Che-
did.

No domingo, dia 9 de 
julho, a equipe do Co-
mercial venceu o Ypê Pi-
nheiros pelo placar de 3 a 
0 e se tornou campeão do 
18º Campeonato de Fu-
tebol Master Cinquentão. 
Os gols foram marcados 
por Marcelo, Alemão e 
Nenê. O confronto acon-
teceu no Centro Esporti-
vo Antonio Campano, no 
Jardim Bela Vista.

Mais uma importante obra viária em Mogi Mi-
rim está na reta final. A Prefeitura em parceria com 
o governo estadual está prestes a atender a antiga 
reivindicação de moradores e produtores rurais 
da região de Martim Francisco: o asfaltamento 
da MMR-371, a rodovia vicinal Oscar Ferreira de 
Mello.

O videoclipe gravado em Holambra que marca a 
celebração de 20 anos de criação da banda Br´oz foi 
lançado nesta sexta-feira, dia 7 de julho, em todas as 
plataformas digitais e no Youtube. Matheus Rocha, 
Jhean Menezes, André Marinho e Oscar Tintel, inte-
grantes do grupo formado no reality show PopStar, 
do SBT, estiveram na cidade nos dias 4 e 5 de junho e 
escolheram o Teatro Municipal Franciscus Johannes 
Eltink como cenário para o novo trabalho. 

Depois de passar por Atibaia, Guararema, São Paulo, 
Mogi Mirim e Bragança Paulista, o ator Arthur Acosta 
Baldin dá continuidade a turnê pelo estado e apresenta 
o monólogo “Tião, Meu Glorioso Café”, em Amparo. 
A peça tem sessão única marcada para o domingo (16 
de julho), às 14h, na Concha Acústica da praça Pádua 
Salles, no centro da cidade.
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ARTIGOS

Existe uma categoria 
de seres que se autoido-
latram de maneira tal, 
que fazem lembrar ridí-
culos carros alegóricos. 
Querem chamar a aten-
ção sobre si e, para isso, 
valem-se de todos os ex-
pedientes. Por exemplo: 
políticos que produzem 
notícias em velocidade 
supersônica e resultados 
a passos de tartaruga. 

O excesso de pro-
paganda é algo que faz 
pensar. Se o produto do 
trabalho é bom, ele fala 
por si. O conceito de pro-
paganda institucional é 
polêmico. É como se a 
mulher administradora 
do lar precisasse publicar 
um folheto para pro-
var ao marido provedor, 
onde é que foi parar o 
dinheiro do orçamento. 

Outros tipos são ga-
rotos propaganda de si 
mesmos. A cada passo, 
inundam as redes sociais 
de fotos. Isso acontece 
com professores, com 
escritores, com profis-
sionais liberais que acre-
ditam numa publicidade 
agressiva. Na linha do 

“falem mal, mas falem 
de mim”. 

A volúpia com que 
perseguem fama e no-
toriedade chega a ser 
patológica. Qual a ne-
cessidade de tamanha 
autopromoção? Somen-
te a psicologia, – a psi-
canálise ou a psiquiatria 
– poderiam explicar o 
fenômeno. Será com-
plexo de inferioridade, 
que busca uma compen-
sação no aplauso, nas 
“curtidas”, nos e-mojis 
de aprovação?

São essas tipologias 
que se acercam dos 
famosos, dos que têm 
dinheiro, poder e auto-
ridade, obrigando-os a 
posarem para selfies, 
depois reproduzidas nos 
instagrans da vida. Vi-
vem à procura de expo-
sição. Não se acanham 
pelo comportamento in-
fanto-vexaminoso e têm 
grande desenvoltura em 
aparecer. Seja como for. 

Esta era que começou 
com os “quinze minutos 
de fama”, de que falou 
Andy Warhol, se incre-
mentou no mundo web 

com a busca de segui-
dores, com a enfermi-
ça tática de rastejar em 
busca de fãs, à custa de 
reprodução de platitudes 
ao agrado da maioria. 

Esta raça, infelizmen-
te, viceja e cresce, vai 
adentrando, sub-reptícia 
ou escancaradamen-
te em vários círculos e 
consegue empestear 
muitos ambientes. To-
dos nós conhecemos 
alguns exemplares que 
se ajustam, com maior 
ou menor exatidão, a 
esse perfil.  

São aqueles que des-
conhecem o sentido de 
verbetes como humilda-
de, modéstia, autocon-
tenção, avessos a com-
portamentos discretos. 
Os maiores divulgadores 
de sua própria obra. Bus-
cam aceitação, aplauso 
e reconhecimento. Será 
que são felizes?

*José Renato Nalini 
é Diretor-Geral da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secretá-
rio-Geral da Academia 
Paulista de Letras.

Os avanços tecno-
lógicos, em especial o 
mais recente, a inteligên-
cia artificial, são temas 
de profundos debates 
sobre a vida em socie-
dade, o futuro do traba-
lho e a necessidade de 
acompanharmos a evo-
lução das “máquinas”. 
Curiosamente, embora 
estejamos falando de 
inovações, vemos seres 
humanos cada vez mais 
inseguros em função da 
ameaça de substituição.

Diante dessa insegu-
rança, eis que surge o 
grande erro na discus-
são sobre os efeitos que 
a inteligência artificial 
pode causar. Explico-
-me: não indo muito 
longe, passamos pela era 
da revolução industrial, 
depois entramos na era 
da revolução tecnológica 
(onde houve uma expan-
são significa dos compu-
tadores, surgimento da 
internet, redes sociais 
etc.), entramos na era 
da indústria 4.0 (onde 
máquinas se interligam 
com sistemas, internet) 
e, por fim, estamos expe-
rimentando a tão temida 
inteligência artificial.

Ok! Mas onde está 
mesmo o “bug”? ‘Ele-
mentar, meu caro Wat-
son!’ A tecnologia, bem 
como todas as inova-
ções que ela nos traz, é 
uma constante. Ela não 
é um fim em si. É meio. 
Ela sempre nos propor-
cionará novas e novas 

possibilidades de utili-
zação. O que nos leva a 
concluir que a tecnologia 
não pode ser, de forma 
alguma, objeto principal 
da discussão, mas sim o 
que é variável, justamen-
te, nós, seres humanos. 
Ou, em outras palavras, 
sendo a tecnologia algo 
em constante evolução, 
a responsabilidade de 
utilizá-la para gerar qua-
lidade de vida para toda a 
humanidade é, e sempre 
será, uma prerrogativa 
da parte variável: nós. E 
ponto!

E como fazemos isso? 
Mudando o nosso local 
de busca por respostas. 
Ao invés de perguntar-
mos para a inteligência 
artificial, para as diver-
sas tecnologias, como 
substituirmos postos de 
trabalho, devemos per-
guntar, a nós mesmos, 
de carne e osso, como 
utilizá-las. Imaginem, 
por exemplo, para des-
poluir rios, limpar os 
oceanos, recuperar bio-
mas devastados, cons-
truir moradias dignas 
para todos, instalar sa-
neamento básico para 
todos, produzir alimen-
tos para todos, produzir 
energias limpas, instalar 
indústrias de reciclagem, 
construir ferrovias, cen-
tros de pesquisas, hospi-
tais, escolas, transporte 
público de qualidade ou 
implementar qualquer 
solução que traga bem-
-estar às pessoas e ao 

planeta.
Imaginaram? Ago-

ra pensem em quantas 
qualificações precisa-
remos ter, formar, para 
construirmos um novo 
mundo melhor e susten-
tável. Vai faltar trabalho? 
A inteligência artificial 
vai nos substituir? Não, 
seres humanos, não vai, 
pois a falta de líderes 
no mundo e suas con-
sequências, a ganância 
que vem dilacerando 
nossos valores, a con-
centração de renda que 
faz pessoas morrerem 
de fome, a soberba que 
tem escravizado parte 
da humanidade, o con-
sumo exorbitante que 
vem saqueando nosso 
planeta, a inveja que vem 
alimentando a competi-
ção voraz, a preguiça que 
nos faz indiferentes e o 
ódio que torna pessoas 
em objetos inanimados, 
não são problemas tec-
nológicos. São nossos! 
Portanto, é hora de aper-
tamos o nosso botão de 
reiniciar...

Henrique Medeiros 
é especialista em gestão 
e psicanalista, autor do 
livro “Células Sociais 
Caórdicas – O Caminho 
Para Um Novo Mun-
do”. É formado em Tec-
nologia da Informação 
com MBA em Gestão 
Empresarial pela FGV e 
tem mais de 25 anos de 
experiência no mercado 
de tecnologia.

Certamente, os filmes 
que trazem a inteligência 
artificial como tema já 
despertaram em nós 
sentimentos de admira-
ção e perplexidade, na 
mesma medida. A citar 
apenas um, podemos 
indicar o clássico “2001, 
uma Odisseia no Espa-
ço”, em que um compu-
tador de bordo da nave 
começa a questionar or-
dens dos humanos e se 
mostra cada vez menos 
disposto a colaborar. O 
ser humano dominado 
pela máquina tem sido 
um tema frequente e, 
de certa forma, os algo-
ritmos de fato exercem 
grande poder sobre a 
capacidade de escolha 
de cada indivíduo. Exa-
gero? Não!

Os sistemas de IA 
são tecnologias basea-
das em softwares que 
usam certas abordagens 
orientadas por dados 
para resolver problemas 
específicos. O que todos 
os sistemas de IA têm 
em comum é que eles 
reconhecem padrões em 
enormes quantidades de 
dados. Vale destacar que 
a inteligência artificial 
já está muito presente 
na vida de todos, com 
diversos aplicativos que 
facilitam nosso coti-
diano na vida pessoal e 
profissional, em todas 
as áreas. Na saúde, em 
especial na Medicina, 
já tem se mostrado im-
portante para o futuro, 
em todos as suas áreas: 
clínica, laboratorial e 
cirúrgica.

A evolução desta 
tecnologia ganhou as 
manchetes de jornais e 
portais com a chegada 
do chamado ChatGPT. 
Recente matéria do New 
York Times publicizou 
que desde que a em-
presa OpenAI lançou 
a primeira versão gra-
tuita do ChatGPT, no 
dia 30 de novembro 
passado, médicos já es-
tavam usando o chatbot 
movido a inteligência 
artificial. Os profissio-
nais da saúde previam 
que o ChatGPT e outros 
modelos de linguagem 
movidos a IA pudessem 
cuidar de tarefas como 
redigir encaminhamen-
tos para convênios de 
saúde ou resumos dos 
prontuários de pacien-
tes. Entretanto, os mé-
dicos estão utilizando a 
ferramenta para ajudá-
-los a se comunicar com 
os pacientes de manei-
ras mais compassivas. 
Assim, médicos estão 
usando para encontrar 
as palavras para trans-
mitir más notícias ou 
expressar preocupação 
com o sofrimento de um 
paciente, ou apenas para 
explicar recomendações 
médicas mais claramen-
te. Interessante esse uso 
da tecnologia, pois trata-
-se de uma questão mais 
emocional e pessoal do 
que técnica, mas isso 
demonstra que a inteli-
gência artificial pode ser 
importante em vários 
aspectos da medicina 
mundial.

No Brasil, a IA já é 
muito utilizada para 
medicina diagnóstica. 
Muitos hospitais pos-
suem projetos e apli-
cações para treinar as 
máquinas para interpre-
tar imagens, por exem-

plo, e assim conseguir 
multiplicar e acelerar 
os resultados. Também 
vem sendo utilizada 
em serviços de pron-
to-atendimento, com 
alguns scores que são 
feitos através de per-
guntas respondidas por 
médicos, enfermeiros e 
pacientes e que geram 
resultados formulados 
por esses padrões e con-
dutas terapêuticas mais 
assertivas para o pacien-
te. Diagnóstico precoce 
de alguns tipos de câncer 
(como o de mama) tam-
bém já estão em curso 
no país com o auxílio da 
inteligência artificial.

Conforme artigo no 
jornal The Lancet, em 
maio de 2019, a IA pode 
ser aplicada na proteção, 
por exemplo, analisando 
padrões de dados para 
vigilância quase em tem-
po real e detecção de do-
enças, com a utilização 
de pesquisas feitas pelos 
usuários no Google e in-
formações de GPS para 
indicar restaurantes que 
estejam provocando a 
transmissão de doen-
ças. Também poderá ser 
utilizada na promoção 
à saúde, ao se oferecer 
aconselhamento dire-
cionado e personalizado 
com base no perfil de 
risco pessoal e padrões 
comportamentais, de 
forma gerar modelos de 
risco de doenças cardio-
vasculares; além, claro, 
de ser possível aumentar 
a eficiência dos serviços 
de saúde.

Em recente artigo do 
Prof. Dr. Renato Mar-
cos Endrizzi Sabbatini, 
foi descrita sua intera-
ção com o Chat GPT de 
forma a apresentar um 
caso real de uma doença 
rara, com o escopo de 
verificar se a ferramenta 
de fato representa uso 
adequado para a Medi-
cina. Resumidamente, 
a conclusão foi a de que 
a ferramenta alcançou 
o diagnóstico preciso, 
após alguns segundos, 
em um caso com anos de 
espera para se firmar a 
mesma conclusão pelos 
médicos que atende-
ram aquela paciente. A 
ressalva do professor, 
porém, é a de que as 
referências não são fi-
áveis, sendo algumas, 
inclusive, inventadas 
pela ferramenta, o que 
claramente gera um 
alerta pois é essencial 
que se saiba a origem 
dos dados para haver 
credibilidade quanto às 
informações.[1]

Se tantos dados são 
usados e se a IA apre-
senta tantas aplicações 
e implicações, se faz ne-
cessária a regulamenta-
ção para seu uso ético 
e seguro para todos, o 
que tem sido um desafio 
mundial.

Em 2021 foi lançado 
pelo Parlamento Eu-
ropeu um documento 
que se propõe a ser um 
Ato de regulamentação 
para o uso da Inteligên-
cia Artificial (Artificial 
Intelligence Act). No 
dia 14 de junho último, 
foi aprovado pelo Par-
lamento Europeu o AI 
Act (Lei da IA), inclusive 
proibindo as tecnologias 
que apresentam “um ní-
vel inaceitável de risco”, 
como ferramentas de 
policiamento preditivo 

ou sistemas de pontu-
ação social, utilizados 
pela China, por exem-
plo, para classificar as 
pessoas com bases no 
comportamento e status 
socioeconômicos[2].

Nos EUA, que estão 
bastante avançados em 
pesquisas para o uso 
de IA, não há uma lei 
federal que regulamen-
te o tema, subsistindo, 
porém, diretrizes éticas 
emitidas pelo Federal 
Trade Commission (ór-
gão responsável pela 
proteção de consumi-
dores e da concorrência 
no país).

Desta forma, o Bra-
sil também avança no 
sentido de publicar um 
marco legal para a IA. O 
Congresso aprovou o PL 
21/2020, em 2021, na 
Câmara dos Deputados. 
O texto estabelece prin-
cípios, direitos e deveres 
para o uso de inteligên-
cia artificial e está sendo 
analisado no Senado.

É essencial a partici-
pação ativa de médicos 
e profissionais de saúde 
nas diretrizes do pro-
jeto, pois conhecem as 
aplicações, os potenciais 
riscos e benefícios da IA 
aplicada à saúde. Uma 
das disposições do texto 
é criação do relatório 
de impacto de IA, um 
documento elaborado 
pelos agentes de IA (ino-
vação nesse PL) com a 
descrição da tecnologia, 
incluindo medidas de 
gerenciamento e con-
tenção de riscos.[3]

O que se pretende 
com a normatização é 
que o chamado mar-
co legal da Inteligência 
Artificial não viole os 
direitos dos cidadãos. 
A discussão do tema é 
fundamental para dar 
maior transparência, 
equidade e também para 
direcionar a participação 
do Estado e da popu-
lação na definição do 
arcabouço jurídico sobre 
o tema.

O PL 21/2020 define 
princípios para a IA, 
como o da não discri-
minação, da finalidade 
benéfica ao ser humano. 
O texto traz ainda fun-
damentos ao desenvol-
vimento e aplicação da 
tecnologia, como estí-
mulo a autorregulação, 
a livre manifestação de 
pensamento, a livre ex-
pressão e a proteção de 
dados pessoais.

No setor da saúde 
especificamente, é es-
sencial que se regulem 
essas novas ferramentas 
para se dar norte, trans-
parência e equilíbrio 
sobre a utilização da IA, 
mas sem impedir que 
as inovações auxiliem 
médicos, profissionais 
e pacientes. Consegui-
remos?

*Sandra Franco é 
consultora jurídica es-
pecializada em Direi-
to Médico e da Saúde, 
doutoranda em Saúde 
Pública, MBA-FGV em 
Gestão de Serviços em 
Saúde, diretora jurídica 
da Abcis, consultora ju-
rídica da ABORLCCF, 
especialista em Tele-
medicina e Proteção de 
Dados, fundadora e ex-
-presidente da Comissão 
de Direito Médico e da 
Saúde da OAB de São 
José dos Campos (SP) 
entre 2013 e 2018.

Ridículos carros alegóricos

O grande erro na discussão 
sobre inteligência artificial

A regulação do uso da inteligência 
artificial na saúde: equilíbrio e 

inovação

*
Por  José Renato Nalini

*
Por  Henrique Medeiros

*
Por Sandra Franco
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Hotéis da Região Metropolitana de Campinas fecham 
junho com 56,44% de taxa de ocupação

Renovias dá dicas de segurança para quem vai pegar a 
estrada nas férias escolares

Provão Paulista vai dar acesso à 13 mil vagas nas 
universidades estaduais 

Da Redação

A hotelaria da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC) fechou junho 
com taxa de ocupação de 
56,44%, puxada pelo de-
sempenho acima da média 
da categoria econômica. 
Outros índices do setor, 
como Diária Média (R$ 
321,33) e RevPar (R$ 
177,30) tiveram ligeira 
retratação na comparação 
com maio, mas dentro da 
zona de estabilidade. Os 
dados são do acompanha-
mento mensal realizado 
pelo Campinas e Região 
Convention & Visitors 
Buereau (CRC&VB). A 
expectativa do setor para 

o segundo semestre é pos-
itiva com dois grandes 
eventos que acontecem na 
região nos meses de agosto 
e setembro e final de ano.

Segundo a pesquisa 
do CRC&VB, em junho o 
destaque ficou por conta 
da categoria econômica, 
com taxa de ocupação de 
62,21% (acima da taxa 
média). No acumulado do 
ano essa faixa está com 
ocupação média de anual 
de 61,89%. Na categoria 
MidsCale, a taxa de ocu-
pação no mês passado foi 
de 50,67% (52,08% na 
média anual)

Douglas Marcondes, 
diretor de Hotelaria do 
CRC&VB comenta que 

os números indicam que 
o setor hoteleiro region-
al vive desde janeiro um 
período de estabilidade, 
com destaque maior para 
a categoria econômica e 
uma flutuação maior para 
a MidsCale, mas nada que 
aponte para uma preocu-
pação. “Os dados mostram 
a força do setor, com a 
bussola apontada para um 
crescimento no segundo 
semestre, com a realização 
de dois grandes eventos 
– Expoflora, em Festa do 
Peão de Jaguariúna, que 
movimentam um raio de 
60 quilômetros - e muito 
boa perspectiva para as fes-
tas de final de ano”, explica.

Ele destaca que as pro-

jeções para a economia 
brasileira e local são pos-
itivas, reforçadas com a 
aprovação, na Câmara dos 
Deputados, da Reforma 
Tributária, que podem 
trazer um crescimento 
maior para a economia, 
beneficiando a hotelaria 
regional, tanto na parte de 
eventos corporativos e de 
negócios.

“Vale destacar o em-
penho do CRC&VB na 
divulgação do setor pelo 
Brasil, com presença em 
eventos e feiras, para apre-
sentar o potencial hote-
leiro e turístico de toda a 
RMC, além da integração 
com os meios de hospeda-
gem, sintonia com o poder 

público municipal, inte-
gração com os players da 
área de eventos (musical 
/ cinema), harmonia e 
entendimento com a área 
de restaurantes e bares”, 
explica. “Esse conjunto de 

fatores contribuirão, de 
forma significativa, para o 
crescimento e diminuição 
dos indicadores de ociosi-
dade, principalmente nos 
finais de semana e feria-
dos”, complementa.

Da Redação

O período de férias 
escolares é um dos mais 
aguardados, especial-
mente pelas crianças. Isso 
porque é o momento de 

reunir a família e aprove-
itar o período sem aulas 
para viajar. Mas, quem vai 
pegar a estrada nos próx-
imos dias para curtir as 
férias de julho, deve estar 
atento às recomendações 

de segurança.
A  p r i m e i r a 

recomendação da Reno-
vias é com o planejamento 
da viagem. Traçar rotas, 
avaliar os trajetos, plane-
jar pontos de parada para 

descanso, são apenas al-
gumas das atitudes que 
podem garantir uma via-
gem tranquila.

Mas, além do planeja-
mento, fazer a revisão do 
veículo antes de pegar a 
estrada é essencial. “Faça 
a revisão veicular antes 
de sair de casa. Isso é es-
sencial para que a sua via-
gem não tenha nenhum 
contratempo. Verifique 
as condições dos freios, 
óleo, água, calibragem 
dos pneus, além de faróis 
e lanternas. Só depois 
disso é que você pode 
iniciar a sua viagem com 
segurança”, comentou o 
coordenador de tráfego, 
Alexandre Bueno.

Para quem vai viajar 
com crianças, o uso das 
cadeirinhas e do cinto 
de segurança é indis-
pensável:

- Para bebês de até 1 
ano: Bebê conforto instal-
ado de costas para o banco 
dianteiro.

- Para crianças de 1 a 
4 anos: Cadeirinha ele-
vatória com ajuste para o 
cinto de segurança.

- Para crianças de 4 a 7 
anos: Assento elevatório 
em conjunto com o cinto 
de segurança de 3 pontas.

Vale ressaltar que 
o cinto de segurança é 
obrigatório para pessoas a 
partir de 1,45m, inclusive 
no banco traseiro.

 
DIREÇÃO DEFEN-

SIVA
Respeitar os limites de 

velocidade, estar atento 
à sinalização e manter 
distância segura do veícu-
lo à sua frente são atitudes 
essenciais para quem quer 
seguir viagem tranquilo. 
“O motorista deve ter 
atenção total na rodovia e 
evitar distrações. Só assim 
será possível garantir uma 
viagem de férias segura 
para toda a família”, co-
mentou Alexandre Bueno.

O Serviço de Atendi-

mento ao Usuário (SAU) 
está disponível 24 horas 
por dia aos clientes da 
Renovias. Para acioná-lo, 
basta ligar para o núme-
ro 0800 055 9696 ou 
usar um dos telefones 
de emergência, implan-
tados a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego e dicas de segu-
rança podem ser obtidas 
pelo site www.renovias.
com.br.

 
Sobre a Renovias: A 

malha viária da Renovi-
as faz a interligação en-
tre Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas 
Gerais através das Rodo-
vias SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão de 
345,6 quilômetros.

Da Redação

O Provão Paulista para 
alunos do ensino médio 
das escolas estaduais 
vai dar acesso a cerca de 
13 mil vagas em cursos 
superiores da USP, Uni-
camp, Unesp, Universi-
dade Virtual do Estado 
de São Paulo (Univesp) 
e Faculdades de Tecno-
logia (Fatecs) do Centro 
Paula Souza já para o ano 

letivo de 2024. Nesta se-
gunda-feira (10), o gover-
nador Tarcísio de Freitas 
autorizou a instituição 
da nova porta de entrada 
para as universidades 
públicas paulistas.

“O que mais motiva 
a gente nessa missão 
é poder dar vazão aos 
sonhos das pessoas e 
fazer com que sonhos se 
realizem. Os jovens têm 
o sonho de entrar na 

universidade porque ela é 
um passo para o sucesso 
profissional, a inserção 
no mercado de trabalho, 
emprego de qualidade e 
autonomia. A gente quer 
fazer esse sonho cada vez 
mais possível e que vocês 
alcancem esse sonho”, 
afirmou o governador 
a alunos durante a sol-
enidade no Palácio dos 
Bandeirantes.

“Agarrem com força as 
oportunidades e aprove-
item cada ferramenta 
que vai ser dada a vocês. 
Façam o nosso Provão 
Paulista, brilhem, vão 
para a universidade e se-
jam felizes. É tudo o que 
a gente quer”, reforçou 
Tarcísio.

A cerimônia no Palácio 
dos Bandeirantes reu-
niu o secretário-chefe da 
Casa Civil, Arthur Lima, 
os secretários estadu-
ais Renato Feder (Edu-
cação), Vahan Agopyan 
(Ciência, Tecnologia e 

Inovação), Gilberto Kass-
ab (Governo e Relações 
Institucionais), Lais Vita 
(Comunicação), os re-
itores Pasqual Barretti 
(Unesp), Carlos Carlotti 
Junior (USP) e Tom Zé 
(Unicamp), a superin-
tendente do Centro Paula 
Souza, Laura Laganá, e o 
presidente da Univesp, 
Marcos Borges. As au-
toridades assinaram o 
protocolo de intenções 
para instituir o Provão 
Paulista.

A meta é oferecer mais 
uma opção aos alunos da 
rede estadual para o in-
gresso nas universidades 
públicas de São Paulo. 
“Não estamos apenas 
dando acesso ao ensino 
superior, e sim acesso às 
melhores universidades 
do país. A educação de 
São Paulo se orgulha 
de liderar esse processo 
de inclusão”, afirmou o 
secretário da Educação.

A nova avaliação da 

Secretaria da Educação 
começa a ser aplicada no 
próximo mês de novem-
bro de forma seriada, 
com questões de múlti-
pla escolha e redação. O 
teste poderá ser utilizado 
como acesso direto a 
vagas nas universidades 
públicas e Fatecs de São 
Paulo para início do cur-
so em 2024.

“É um momento de 
alegria. Nós estamos con-
seguindo uma inclusão 
efetiva e garantir a inte-
gração de atividades, a 
sinergia de duas secretar-
ias, quatro universidades 
e o Centro Paula Souza. 
É uma iniciativa mo-
tivante e que certamente 
vai diminuir a evasão no 
ensino médio e melhorar 
o interesse do aluno para 
continuar estudando ano 
a ano”, disse o secretário 
de Ciência, Tecnologia e 
Inovação.

De acordo com a pas-
ta, a avaliação seguirá 

os moldes de vestibular, 
com aplicação presencial 
fiscalizada nas escolas 
estaduais, em data única. 
Todos os estudantes do 
ensino médio da rede es-
tadual, incluindo os das 
Etecs, poderão participar 
do Provão Paulista.

Para 2024, o acesso às 
vagas nas universidades 
será obtido pela nota 
acumulada por alunos 
nos Provões Paulistas dos 
dois anos finais do ensino 
médio. Em 2025, serão 
considerados os resulta-
dos nas provas aplicadas 
ao longo das três séries.

Além de facilitar a en-
trada no ensino superior, 
a Secretaria da Educação 
avalia que o Provão Pau-
lista servirá para mel-
horar o desempenho dos 
estudantes do ensino 
médio da rede estadu-
al. A iniciativa também 
será um instrumento de 
combate ao abandono e 
à evasão escolar.
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Prefeitura de Engenheiro Coelho realiza a 9ª Conferência 
Municipal de Assistência Social

Assistência Social divulga data da prova para seleção de 
novos conselheiros tutelares em Artur Nogueira

Contribuintes em atraso podem parcelar suas dívidas com 
a Prefeitura de Pedreira e com o Serviço Autônomo de 

Água e Esgoto

De Engenheiro Coelho

No dia 27 de junho, a 

9ª Conferência Municipal 
de Assistência Social foi 
realizada pela Prefeitura 

de Engenheiro Coelho, 
por meio da Diretoria de 
Assistência Social e do 
Conselho Municipal de 
Assistência Social.

O evento ocorreu na 
Câmara Municipal de En-
genheiro Coelho, localiza-
da na Rua Catarina Maria 
Fravetto Caetano, número 
369, no Jardim Minas 
Gerais, com início às 8h da 
manhã.

Na chegada, os partici-
pantes foram devidamente 
credenciados e puderam 
desfrutar de um coffee 
break. Logo em seguida, 
ocorreu a composição da 

mesa de cerimônia, que 
contou com a presença de 
diversos representantes, 
como Roberta, represen-
tante do Projeto Adra; 
Fernanda, coordenadora 
do CRAS; Maria Anto-
nia, diretora da APAE; 
Allan Bandeira, diretor 
de Assistência Social do 
município; Dra. Ana Paula 
de Sousa, presidente do 
Fundo Social de Solidarie-
dade e primeira-dama; e 
o Prefeito Dr. Zeedivaldo. 
Durante seu discurso de 
abertura, o Prefeito en-
fatizou a importância da 
assistência social como 

um elo fundamental para 
auxiliar diretamente a pop-
ulação.

Com o tema “Recon-
strução do SUAS – O SUAS 
que temos e o SUAS que 
Queremos”, a conferência 
teve como objetivo apri-
morar o SUAS. Durante 
o evento, foram aborda-
das questões relacionadas 
a políticas sociais, pro-
gramas de assistência, di-
reitos sociais e participação 
popular.

A palestrante Karla, 
uma técnica em gestão 
pública, conduziu a con-
ferência. Além disso, out-

ros profissionais da área 
estiveram presentes, como 
a coordenadora Fernan-
da, a assistente social So-
lange da Proteção Espe-
cial, a psicóloga Andressa 
da Proteção Especial e a 
psicóloga Silvia do CRAS. 
Ao longo do evento, foram 
entregues crachás e colares 
de girassol para identificar 
as crianças portadoras do 
espectro autista, aos re-
sponsáveis Salomão Sou-
sa Bonani e Mariana de 
Oliveira Silva. A entrega 
foi realizada pela primei-
ra-dama, Dra. Ana Paula 
de Sousa, e pelo Prefeito.

De Artur Nogueira

A Secretaria de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social de Artur 
Nogueira, em conjunto 
com o Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMDCA), 
torna público os detal-
hes referentes à prova de 
seleção dos novos con-
selheiros tutelares, que 
irão compor o quadriênio 
2024/2028.

Esta etapa do proces-
so seletivo, que marca a 
segunda fase, foi estabe-

lecida pelas Resoluções 
06/2023, publicada em 
24 de maio, com o con-
teúdo bibliográfico, e pela 
Resolução 08/2023, di-
vulgada no Diário Oficial 
da Prefeitura em 21 de 
junho, onde constam a 
lista de candidatos aptos 
e as normativas para a 
realização da prova.

FIQUE ATENTO
A prova será realizada 

no dia 16 de julho, na 
EMEF – Prof. Francisco 
Cardona, com a abertura 
dos portões às 8h30 e 
fechamento às 9h. O local 

do exame é a Rua Hum-
berto Rossetti, 711 - Jd de 
Faveri.

Os candidatos deverão 
se apresentar para a real-
ização da prova no horário 
de 9h às 12h, munidos de 
documento de identifi-
cação com foto e portando 
caneta azul ou preta.

Ressalta-se que não 
será permitida a entrada 
após o fechamento dos 
portões, sendo o com-
parecimento obrigatório 
para que o candidato per-
maneça no processo de 
seleção.

O CONSELHEIRO TU-
TELAR

O papel do conselheiro 
tutelar é de suma im-
portância na comunidade, 
atuando na proteção e ga-
rantia dos direitos das cri-
anças e dos adolescentes. 
Esses profissionais têm 
como responsabilidade 
primordial o cumprimen-
to do Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA), at-
uando tanto de forma pre-
ventiva quanto reativa em 
situações que envolvam 
violações ou ameaças aos 
direitos infantojuvenis.

O trabalho do consel-
heiro tutelar é essencial 
para assegurar o bem-es-
tar e o desenvolvimento 
saudável das crianças e 

dos adolescentes, além 
de orientar as famílias e a 
comunidade sobre os dire-
itos e deveres relacionados 
à infância e à adolescência.

De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira colocou à dis-
posição dos contribu-
intes inadimplentes o 
Programa REFIS 2023, 
que viabiliza descon-
tos no valor do débito, 
que pode ser negociado 
diretamente pelo con-
tribuinte no Setor de 
Dívida Ativa, que fica na 
Praça Epitácio Pessoa, 
nº 3, térreo do “Paço 
Municipal Prefeito Hy-
gino Amadeu Bellix”, 
de segunda a sexta, das 
8h às 17h. Os que têm 
dívidas com o SAAE 
(Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto) devem 
se dirigir diretamente 
à sede da Autarquia, 

na Avenida Joaquim 
Carlos, nº 1.539, Vila 
São José, de segunda a 
sexta, das 8h às 17h.

O Programa de Re-
cuperação Fiscal  de 
Empresas e de Pessoas 
Físicas e Saneamento de 
Débitos perante a Fazen-
da Municipal - REFIS - 
prevê a regularização 
de créditos tributários 
e não tributários do 
Município e do Serviço 
Autônomo de Água e 
Esgoto, em razão de 
fatos geradores ocorri-
dos até 31 de dezembro 
de 2022, constituídos 
ou não, inscritos ou 
não em dívida ativa, 
ajuizados ou a ajuizar, 
com a exigibilidade sus-
pensa ou não, inclusive 

os credores de falta de 
recolhimento de valores 
retidos; Regularização 
fiscal das empresas que 
atuem no Município 
especialmente aquelas 
referidas no artigo 179, 
d a  C o n s t i t u i ç ã o  d a 
República Federativa 
do Brasil e de pessoas 
físicas.

Os débitos consoli-
dados conforme o dis-
posto no artigo 3º, de 
natureza tributária ou 
não tributária inscritos 
ou não na dívida ativa 
do Município, até 31 
de dezembro de 2022, 
poderão ser liquida-
dos, de acordo com os 
seguintes critérios: I 
- Com 100% (cem por 
cento) de desconto dos 

juros de mora e multa, 
desde que o pagamento 
seja em até 12 (doze) 
parcelas iguais, mensais 
e sucessivas; II - Com 
80% (oitenta por cento) 
de desconto dos juros 
de mora e multa, desde 
que o pagamento seja 
em 24 (vinte e quatro) 
parcelas, iguais, men-
sais e sucessivas; III - 
Com 60% (sessenta por 
cento) de desconto dos 
juros de mora e multa, 
desde que o pagamento 
seja em até 36 (trinta e 
seis) parcelas, iguais, 
mensais e sucessivas; 
IV - Com 40% (quarenta 
por cento) de desconto 
dos juros de mora e 
multa, desde que o pa-
gamento seja em até 48 

(quarenta e oito) par-
celas, iguais, mensais 
e sucessivas; V - Com 
20% (vinte por cento) 
de desconto dos juros 
de mora e multa, desde 
que o pagamento seja 
em 60 (sessenta) par-
celas, iguais, mensais e 
sucessivas.

O valor de cada par-
cela não poderá ser in-
ferior a: I – no caso de 
pessoas físicas, a R$ 
50,00 (cinquenta reais); 
II – no caso de pessoas 
jurídicas, a R$ 200,00 
(duzentos reais); III - no 
caso de pessoas jurídi-
cas Microempresas ou 
empresas de pequeno 
porte, a R$ 100,00 (cem 
reais).

A adesão ao REFIS 

implica na confissão ir-
revogável e irretratável 
dos débitos fiscais; Na 
expressa renúncia a 
qualquer defesa ou re-
curso administrativo 
ou judicial, bem como 
desistência dos já inter-
postos, relativamente a 
matéria cujo respectivo 
débito queira parcelar; 
Na ciência acerca dos 
executivos fiscais e re-
spectivos valores, nas 
hipóteses de ações de 
execução fiscal  pen-
dentes; Aceitação plena 
e irretratável de todas 
as condições estabele-
cidas.   

A opção pelo REFIS 
poderá ser formalizada 
até o dia 30 de setembro 
de 2023.

Castramóvel inicia novo ciclo de atendimentos de 
cães e gatos nesta terça-feira

De Itapira

A SAMA (Secretaria 
de Agricultura e Meio 
Ambiente) inicia nesta 
terça-feira, 11, um novo ci-
clo de esterilização de cães 
e gatos no Castramóvel. 
Inicialmente, serão 274 
castrações e o custeio será 
com recursos provenientes 
de emenda parlamentar 
do Deputado Edmir Che-
did.

O veículo fica nesta 
terça e quarta-feira na 

Praça CEU, no Istor Lup-
pi, nos dias 18 e 19 segue 
para o Ginásio de Esportes 
José Bonifácio Coutinho 
Nogueira, no Humberto 
Carlos Passarela, e depois 
irá para o Centro Esportivo 
de Lazer “Hideraldo Luiz 
Belini” nos dias 25 e 26. 

O atendimento é feito 
exclusivamente por agen-
damento prévio e seguin-
do a ordem do cadastro 
feito pelo site da Prefeitura 
no ícone “Cadastro Cas-
tramóvel”. A seleção dos 

contemplados leva em 
consideração os critéri-
os de renda familiar, in-
scrição em programas 
sociais e quantidade de 
pessoas na família e tam-
bém protetores que dão 
assistência aos animais 
de rua.

A SAMA faz contato via 
telefone do cadastro para 
informar o dia e horário do 
procedimento e os tutores 
levam o animal até o local. 
“É muito importante que 
as pessoas não faltem nos 

dias e horários marcados. 
Além disso, pedimos que a 
população colabore com a 
divulgação do pré-cadas-
tro para que esse serviço 
chegue a todos os tutores 
que se enquadram no per-
fil de atendimento”, de-
stacou a bióloga da SAMA 
Ariadne Alvarenga.

Após a cirurgia, os an-
imais seguem em obser-
vação até que o efeito da 
anestesia passe e são ent-
regues aos tutores já med-
icados e microchipados.
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RMC vai propor mudanças na Reforma Tributária após 
nova fórmula de distribuição de recursos aos municípios

Prefeito apresenta demandas para Secretaria de 
Educação do Estado

Prefeitura amplia espaço e realiza investimento 
histórico na área de fisioterapia de Artur Nogueira

Prefeitura estende horário de atendimento nas 
unidades de saúde durante o mês de julho

Da Redação

O Conselho de Desen-
volvimento da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC) vai apresentar 
uma proposta de alteração 
no projeto da Reforma 
Tributária, aprovada pela 
Câmara dos Deputados 
e que agora segue para 
o Senado. A medida foi 
aprovada por unanimi-
dade nesta segunda-feira, 
durante reunião extraor-
dinária online do colegia-

do, convocada pelo prefeito 
de Jaguariúna e presidente 
do Conselho da RMC, Gus-
tavo Reis.

Com apoio e sugestões 
do prefeito de Campinas, 
Dario Saadi, e a partic-
ipação de vários outros 
prefeitos da região, a 
proposta aprovada pede 
a manutenção do critério 
de distribuição do ICMS 
(IBS estadual pela refor-
ma) pelo valor adicionado, 
que privilegia o cresci-
mento e desenvolvimento 

econômico dos municípios, 
e não apenas pelo critério 
de número de habitantes, 
alteração prevista com a 
reforma.

“Além disso, também 
aprovamos um pedido de 
audiência com o governa-
dor de São Paulo, Trarcísio 
de Freitas, para tratar desse 
assunto e a realização de 
uma reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC com a presença de 
deputados e senadores, 
em agosto”, disse Gustavo 

Reis.
“Também vamos levar 

o assunto à discussão em 
Brasília e junto à Frente Na-
cional de Prefeitos (FNP), 
da qual sou vice-presiden-
te”, completou.

Além de prefeitos, a 
reunião virtual desta se-
gunda contou com as pre-
senças dos especialistas 
Reginaldo Alves e José Nil-
son Rodrigues, que apre-
sentaram os impactos da 
Reforma Tributária nos 
municípios.

De Itapira

Nesta quinta-feira, 6, o 
prefeito Toninho Bellini e 
a Secretária de Educação 
Regina de Santana Lago 
Gracini estiveram em São 
Paulo para apresentar de-
mandas do município jun-
to a Secretaria de Educação 
do Estado.

Devido comprom-
issos de última hora do 
secretário Renato Feder, 
eles foram recepcionados 
pelo assessor parlamentar 
Diego Alqueja da Costa. 
“Apresentamos demandas 

de nossa cidade referentes 
à área de Educação, sendo 
duas de mais destaque: o 
recurso financeiro da refor-
ma da creche Sebastião 
Olbi e a regularização do 
antigo prédio da Escola 
Izaura da Silva Vieira”, 
disse o prefeito.

O recurso financeiro 
mencionado é referente 
ao repasse estadual para 
custeio da ampliação das 
salas do CEI (Centro de 
Educação Infantil) “Se-
bastião Olbi Neto”, no bair-
ro Penha do Rio do Peixe. A 
reforma geral do imóvel foi 

iniciada no ano passado e 
as crianças que eram aten-
didas na unidade foram 
transferidas para o CEI 
Doroty, no bairro Flávio 
Zacchi. Contudo, para a 
ampliação das novas duas 
salas a Prefeitura aguarda 
esse recurso do Estado. “O 
assessor nos garantiu que 
dará uma atenção especial 
para que essa verba chegue 
o quanto antes para Itapira 
e para que possamos dar 
continuidade à ampliação 
e posteriormente voltar a 
receber as crianças nessa 
unidade”, comentou Bel-

lini.
Sobre a regularização 

do prédio da Rua Coro-
nel Francisco Vieira, que 
abrigava a EMEB “Dona 
Izaura da Silva Vieira”, o 
prefeito explicou que após 
o processo de municipal-
ização das escolas esse foi 
o único imóvel que não 
foi oficialmente passado 
para o município. “Como 
temos a previsão de iniciar 
o Tiro de Guerra a partir 
de março do ano que vem, 
é importante que a gente 
consiga essa regularização 
do prédio. Acredito que 

em breve também tere-
mos uma resposta positiva 

sobre esse assunto”, com-
pletou.

De Artur Nogueira

Artur Nogueira deu 
mais um importante passo 
na melhoria dos serviços 
de saúde oferecidos à 
população. A Prefeitura, 
por meio da Secretaria de 
Saúde, anunciou um inves-

timento histórico no Cen-
tro Municipal de Fisioter-
apia, visando proporcionar 
um atendimento ainda 
mais completo e eficiente 
aos pacientes. A expansão 
do espaço, que passou de 
280m² para 440m², foi 
apenas o começo dessa 

transformação.
Uma das principais 

melhorias é a nova re-
cepção, que agora conta 
com dois banheiros adi-
cionais, além de seis salas 
de atendimento, uma sala 
de avaliação e uma sala de 
musculação. Essa ampli-
ação tem permitido um 
fluxo mais organizado e 
um acolhimento ainda 
melhor para os pacien-
tes que necessitam dos 
serviços de fisioterapia.

Além disso, a Secretaria 
de Saúde adquiriu novos e 
modernos equipamentos, 
que têm contribuído para a 
qualidade dos tratamentos 
oferecidos. Dentre eles, 
destacam-se os aparel-
hos de laser, eletroestim-
ulação uroginecológico, 
ultrassom, ultrassom e la-
serterapia, infravermelho, 
infravermelho pedestal, 

estimulador elétrico neu-
romuscular e o estimula-
dor neuromuscular.

A secretária de Saúde, 
Angela Pulz Delgado, pon-
tuou que a ampliação e 
modernização da área de 
fisioterapia são fundamen-
tais para continuar garan-
tindo um atendimento de 
qualidade. “Com o aumen-
to do espaço e a aquisição 
de equipamentos de pon-
ta, temos expandido os 
tratamentos disponíveis 
e aprimorado os serviços 
oferecidos”, frisou.

A titular da pasta relem-
brou que, dentre os pro-
jetos implantados nos 
últimos dois anos, desta-
cam-se aqueles voltados 
para a saúde pélvica da 
mulher, a aplicação de la-
ser em feridas e o projeto 
de controle da dor crôni-
ca. Além disso, o espaço 

oferece atendimento es-
pecializado em pediatria, 
garantindo cuidados espe-
cíficos para as crianças de 
Artur Nogueira.

MAIS PROFISSION-
AIS,  AUMENTO DE 
ATENDIMENTOS

Além das melhorias 
físicas e tecnológicas, a 
Prefeitura também real-
izou a contratação de três 
fisioterapeutas altamente 
qualificados, garantindo 
uma equipe especializada 
para atender às necessi-
dades dos pacientes.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) enfatizou a im-
portância do investi-
mento para a população 
nogueirense. “Seguimos 
comprometidos em ofere-
cer uma saúde de quali-
dade aos nossos muníci-
pes, e esse investimento 

na área de fisioterapia é 
mais um passo importante 
nesse sentido. Com a am-
pliação do espaço, a aqui-
sição de equipamentos 
modernos e a contratação 
de profissionais capacita-
dos, estamos garantindo 
um atendimento cada vez 
mais completo e eficiente 
para todos”.

Os números falam por 
si só. Entre os anos de 
2020 e 2021, o Centro 
Municipal de Fisioterapia 
realizou uma média de 677 
atendimentos por mês. 
Em 2022, esse número 
aumentou significativa-
mente, alcançando uma 
média de 1.235 atendi-
mentos mensais. E agora, 
em 2023, com a ampliação 
da estrutura e a implemen-
tação de novos projetos, o 
número passou para 1.710 
atendimentos por mês.

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura de Engen-
heiro Coelho, por meio da 
diretoria de Saúde, realizou 
uma importante reunião 
nesta quarta-feira, dia 28 
de junho, com a presença 
do diretor de Saúde, Dr. 
Henrique, o prefeito Dr. 
Zeedivaldo, funcionários da 
saúde e a nova empresa re-
sponsável pelo atendimen-
to da saúde no município.

Dentre os diversos 
assuntos discutidos duran-
te a reunião, um destaque 
de extrema importância 
foi o anúncio do plantão de 
horário estendido em al-
gumas unidades de saúde. 
Essa medida visa propor-
cionar um atendimento 
mais acessível à população, 
especialmente para aqueles 
que chegam do trabalho no 
final do dia.

A partir de agora, nas 

unidades de saúde deter-
minadas, será possível ser 
atendido sem a necessidade 
de agendamento prévio. Os 
pacientes poderão passar 
por consulta médica com 
o Clínico Geral e o Pediatra 
no horário estendido das 
16h às 19h. Além disso, será 
possível renovar receitas 
médicas de uso contínuo 
e obter encaminhamentos 
para exames ou especial-
istas.

É importante ressaltar 
que os atendimentos de 
urgência e emergência con-
tinuarão sendo realizados 
no Pronto Atendimento 
Imediato (PAI), garantindo 
a assistência necessária aos 
casos mais graves.

Segue abaixo as datas e 
locais dos plantões estendi-
dos das 16h às 19h:

• Terça-feira, 04 de ju-
lho:

• USF 2 – Rua Alexandre 
Bonin s/n, bairro Jardim 
Minas Gerais

• Terça-feira, 11 de julho:
• USF 1 – Rua João Ber-

ton, 782, Parque das In-
dústrias

• Terça-feira, 18 de julho:
• USF 3 e 4 – Rua Antô-

nio Batistela, 360, Jardim 
São Paulo

Recomenda-se aos 
munícipes levar documen-
tos pessoais e, se possível, 

exames recentes para mel-
horar o atendimento.

A Prefeitura de Engen-
heiro Coelho reafirma o 
compromisso com a mel-
horia da saúde pública e o 
bem-estar da população. A 
implantação do plantão de 
horário estendido visa fa-
cilitar o acesso aos serviços 
de saúde, proporcionan-
do um atendimento mais 
abrangente e conveniente 
para todos os munícipes.
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Comercial é campeão do 18º Campeonato de Futebol 
Master Cinquentão de Mogi Guaçu

Meio Ambiente promove reaproveitamento de 
resíduos de árvores com estruturas de madeira

Ciclista de Mogi Guaçu conquista quarto lugar na 73ª 
Prova Ciclística 9 de Julho

MMR-371: asfaltamento no acesso de Martim Francisco 
até a SP-340 entra na fase final

De Mogi Guaçu 

No domingo, dia 9 de 
julho, a equipe do Comer-
cial venceu o Ypê Pinheiros 
pelo placar de 3 a 0 e se 
tornou campeão do 18º 
Campeonato de Futebol 
Master Cinquentão. Os 
gols foram marcados por 
Marcelo, Alemão e Nenê. 
O confronto aconteceu no 
Centro Esportivo Anto-
nio Campano, no Jardim 
Bela Vista. A competição 
é realizada pela Secretaria 

Municipal de Esporte e 
Lazer (SEL).

Com a conquista de 
2023, a equipe, agora, é 
tricampeã do Campeonato 
Master Cinquentão com os 
títulos vencidos nos anos 
de 2018, 2022 e 2023, além 
de um vice-campeonato no 
ano de 2019. A partida 
teve um amplo domínio 
por parte do Comercial e 
mesmo com a expulsão 
no segundo tempo de seu 
camisa 10, Marcelinho, 
conseguiu ampliar a van-

tagem em mais dois gols. 
O Comercial vencia por 1 a 
0 até o momento.  

“Foi a nossa melhor 
partida no campeonato. 
Jogamos muito bem. O 
Ypê Pinheiros é um grande 
time, sabíamos da dificul-
dade. Eles deram uma re-
forçada na fase final, veio o 
Leto, ex-jogador do Corin-
thians jogar para eles. Mas 
nós estávamos em um dia 
espetacular. No segundo 
tempo ainda tivemos um 
jogador expulso, porém, 

mesmo assim, ainda con-
seguimos marcar dois gols. 
Foi um grande jogo, fo-
mos campeões merecida-
mente”, afirmou o goleiro 
campeão e menos vazado 
do master, Cleber Lunardi.

A competição teve início 
no dia 23 de abril e reuniu 
10 clubes, sendo oito de 
Mogi Guaçu: Comercial 
FC/Icra, Ypê Pinheiros, 
Paulista FC, Jardim Cris-
tina FC, AA Alvorada/
Mirante, CFK, Ecobelo 
Argamassa e Missão Paz 

e Vida, enquanto o CE 
Capelinha é de Conchal e 

o Família Camarões, de 
Mogi Mirim.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Meio Ambi-
ente, iniciou na semana 
passada os trabalhos no 
tronco da figueira que 
caiu na Praça Floriano 
Peixoto, o Jardim Vel-
ho, que será mantido no 
local e reaproveitado na 
forma de uma estrutura 
de madeira, inspirada no 
que foi feito no Parque 
Ibirapuera pelo artesão 
Hugo França. Essa é 
uma forma de valorizar 
a árvore histórica, que 

infelizmente foi planta-
da em condições inade-
quadas há mais de cem 
anos, em um canteiro 
com restrição de espaço 
que sufocou as raízes e 
comprometeu sua an-
coragem de suas raízes 
o que, eventualmente, 
levou à queda da árvore 
no período chuvoso.

No momento, o tron-
co permanece no local 
secando ao ar para ter-
minar de ser descas-
cado e ter a madeira 
trabalhada, um serviço 
que a Secretaria de Meio 
Ambiente já iniciou com 

recursos próprios. A 
árvore também possuía 
duas colmeias de abel-
has nativas sem ferrão, 
que foram removidas 
do tronco caído com a 
ajuda dos bombeiros e 
de um apicultor espe-
cializado.

Anteriormente, a Sec-
retaria de Meio Ambi-
ente já havia aproveit-
ado troncos de árvores 
caídas para fazer objetos 
rústicos, como bancos 
e placas do Bosque das 
Jabuticabeiras e um 
banco instalado no Cen-
tro de Especialidades 

Médicas (CEM), onde 
podem ser utilizados 
pelos usuários.

Lembrando que, re-
centemente foi divul-
gado que a Secretaria 
de Meio Ambiente con-
tratou um serviço espe-
cializado de avaliação de 
árvores históricas das 
praças centrais, incluin-
do o Jardim Velho, para 
definir o manejo mais 
adequado para preser-
var essas árvores com 
segurança, buscando 
evitar quedas de árvores 
como aconteceu com a 
figueira em questão.

De Mogi Guaçu 

No domingo, dia 9 
de julho, a equipe de 
ciclismo da Secretaria 
Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL) marcou 
presença na 73ª edição 
da tradicional Prova Ci-
clística 9 de Julho. A 
competição foi realizada 
em um circuito de 20km 
montado na via expressa 
da Marginal Pinheiros, 
em São Paulo. O melhor 
resultado de Mogi Guaçu 
foi da atleta Valdinéia 
da Silva Brandino dos 

Santos, que conquistou o 
quarto lugar na categoria 
40 a 49 anos.

A Prova Ciclística 9 de 
Julho, organizada pela 
Federação Paulista de 
Ciclismo com supervisão 
da Confederação Brasile-
ira de Ciclismo, contou 
pontos para os rankings 
de estradas paulista e 
brasileiro. A 73ª edição 
marcou o retorno da pro-
va para as ruas de São 
Paulo. A prova teve início 
às 6h30 da manhã, quan-
do foi dada a largada para 
as categorias femininas, 

sendo um percurso de 
duas voltas no circuito, 
totalizando 40 km.

Às 7h50, chegou a vez 
das categorias masculi-
nas, com percursos di-
vididos entre 60, 80 e 
100km. Em seguida, às 
10h, largaram os atletas 
da categoria ciclismo 
para todos, que peda-
laram cerca de 15km.  
Além de Valdineia, Mogi 
Guaçu foi representado 
por Alexandre Honório 
de Faria, na categoria 
50+, Marcos Paulo Silva, 
categoria elite, Robson 

Fernandes de Souza e 
Fabio Rodrigues Braga, 
na categoria 40+ e Adil-
son Aparecido Vieira que 
disputou a categoria de 
ciclismo para todos.

A não ser por Vald-
ineia, os demais não ter-
minaram a prova entre 
os cinco primeiros colo-
cados. “Todos os aman-
tes do ciclismo agrade-
cem aos envolvidos na 
organização por voltar 
a realizar a tradicion-
al prova ciclística 9 de 
julho nas ruas de São 
Paulo. Apesar da chuva 

que caiu praticamente 
em quase todas as larga-
das, houve poucos aci-
dentes durante todas as 

categorias disputadas”, 
destacou o técnico da 
equipe guaçuana, Celso 
Lucas.

De Mogi Mirim

Mais uma importante 
obra viária em Mogi 
Mirim está na reta final. 
A Prefeitura em parceria 
com o governo estadual 
está prestes a atender a 
antiga reivindicação de 
moradores e produtores 
rurais da região de Mar-
tim Francisco: o asfal-
tamento da MMR-371, 
a rodovia vicinal Oscar 
Ferreira de Mello. Com 
extensão de 3,241 km, 
a via se estende desde 
a avenida Luiz Pilla, 
em Martim Francisco, 
até o km 154 da SP-340 
(rodovia Governador 
Doutor Adhemar Perei-
ra de Barros). “É uma 

conquista para a região. 
A obra irá pavimen-
tar sonhos, permitirá a 
geração de empregos e 
renda, além de facilitar 
o acesso aos serviços 
de atendimento como 
ambulância,  o Samu 
(Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência), 
bem como o escoamen-
to da produção agríco-
la. O asfaltamento irá 
alavancar uma série 
de benefícios para a 
região”, frisou o prefeito 
Paulo Silva.

Em cooperação com 
a Secretaria de Obras 
e Habitação Popular, o 
projeto elaborado pelo 
DER (Departamento de 
Estradas e Rodagem) 

prevê, além da pavi-
mentação, dispositi-
vos de segurança, aces-
so aos bairros rurais, 
bem como a sinalização 
viária com a demarcação 
de faixas no solo e a in-
stalação de placas. Com 
a colaboração do dep-
utado estadual Barros 
Munhoz, o trecho rece-
beu investimento de R$ 
8,2 milhões através do 
programa estadual “No-
vas Vicinais”. A iniciati-
va beneficiará milhares 
de usuários que trafe-
gam diariamente pelo 
local, dentre moradores 
da região e produtores 
rurais de Martim Fran-
cisco, além das chácaras 
São Francisco e Sol Na-

scente, Usina Esmeral-
da e Aparecidinha. 

Iniciada em janeiro, 
a obra, além de propor-
cionar mais segurança 
viária e a modernização 
da  MMR-371, também 
permitirá o desenvolvi-
mento econômico da 
região pelo fato de fa-
cilitar o escoamento de 
produtos agrícolas. “É 
uma obra que atenderá à 
população nos mais dif-
erentes aspectos, como 
segurança, mobilidade 
viária, bem como a ga-
rantia de crescimento 
econômico, pois facili-
tará a comercialização 
da produção agrícola 
na região”, concluiu o 
prefeito. 
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Festival de Inverno da Estância de Amparo teve público 
rotativo de 70 mil pessoas no primeiro final de semana

Abertura do Horto aos finais de semana 
terá atividades de lazer e música ao vivo

Arthur Baldin encena monólogo ‘Tião, Meu Glorioso 
Café’ no Festival de Inverno de Amparo

De Amparo

Os quatro primeiros 
dias do Festival de Inver-
no da Estância de Amparo 
tiveram público rotativo 
de 70 mil pessoas, de 
quinta-feira, 6, até do-
mingo, 9, de acordo com 
levantamento da organi-
zação do evento.

Amparenses e turis-
tas curtiram as mais de 
30 atrações deste fim 
de semana, com tran-
quilidade, segurança e 
atividades para toda a 
família. “Está tudo bonito 
e muito bem organizado. 
A região e a população 
amparense merecem um 
evento como esse”, disse 
Paulo Cunha, que estava 
com a família na Praça 

Pádua Salles.
A estrutura e a diver-

sidade das atrações tam-
bém foi comentada pelos 
artistas que participaram 
do evento. “Levar à pop-
ulação a cultura e a arte 
de forma gratuita é sem 
dúvida é trazer mais ed-
ucação para o povo”, sin-
tetizou a vocalista Adri-
ana Sanchez, do Barra da 
Saia.

A segurança e a saúde 
também contaram com 
números positivos. Nen-
huma ocorrência foi reg-
istrada pela GCM ou pelo 
atendimento montado na 
Praça Pádua Salles.

A geração de emprego 
também é uma das frentes 
do Festival de Inverno. 
Pelo menos 500 pessoas 

estão trabalhando na 
Praça Pádua Salles até o 
dia 23 de julho, na área 
gastronômica, segurança, 
limpeza e ações pontuais 
de marketing. Estima-se 
que a cada Real inves-
tido pela Prefeitura, 10 

Reais retornam no giro 
da economia amparense.

“O Festival de Inverno 
traz diversos pontos pos-
itivos para o Município. 
Acompanhei de perto, as 
atrações e as pessoas nos 
deram avaliações positi-

vas. Nos próximos dias, 
teremos mais novidades 
e programação e reforço o 
convite à população para 
que prestigiem a cultura, 
gastronomia e entreten-
imento amparense, pre-
sente na maioria das at-

rações da programação”, 
ressaltou o prefeito da 
Estância de Amparo, Car-
los Alberto Martins.

A programação com-
pleta pode ser acompan-
hada em www.amparo.
sp.gov.br

De Mogi Mirim

Numa parceria entre 
as Secretarias de Meio 
Ambiente, de Agricul-
tura e de Cultura e Tur-
ismo, a Prefeitura de 
Mogi Mirim preparou 
uma programação es-
pecial para a abertura 
do Horto Florestal para 
visitação pública aos 

finais de semana. Tanto 
no sábado (15), quan-
to no domingo (16), 
haverá atividades de 
lazer (brinquedo in-
flável, pipoca e algodão 
doce gratuitos) música 
ao vivo e food truck 
(café da manhã, lanche 
e chopp).  Aos finais 
de semana, o Horto fi-
cará aberto das 8h00 às 

17h00.
No sábado, a música 

fica por conta da dupla 
Mineiro e Viola. Já no 
domingo, quem se apre-
senta com voz e violão é 
o cantor Ed Campos. O 
Horto Florestal oferece 
ambientes de acesso 
livre, trilhas, viveiro de 
mudas e parquinho para 
as crianças. “A ideia é ter 

um espaço para prática 
esportiva, de educação 
ambiental e lazer, como 
piquenique e atividades 
para as crianças”, disse 
o secretário de Agricul-
tura e de Meio Ambi-
ente, Oberdan Quaglio. 
Vale informar que o pú-
blico pode visitar o es-
paço durante a semana, 
em horário comercial.

De Amparo

Depois de passar por 
Atibaia, Guararema, São 
Paulo, Mogi Mirim e Bra-
gança Paulista, o ator 
Arthur Acosta Baldin 
dá continuidade a turnê 
pelo estado e apresenta 
o monólogo “Tião, Meu 
Glorioso Café”, em Ampa-
ro. A peça tem sessão úni-
ca marcada para o domin-
go (16 de julho), às 14h, na 
Concha Acústica da praça 
Pádua Salles, no centro 
da cidade. O espetáculo, 
com entrada gratuita, faz 
parte da programação do 
Festival de Inverno de 
Amparo.

Baldin leva ao palco 
toda a experiência de ab-
sorver os limites impostos 
pela deficiência de forma 
sensível e humana através 
da arte. Em “Tião, Meu 
Glorioso Café”, o escritor, 
ator e professor com-
partilha com o público 
toda a vivência e desafios 
que lhe foram impostos a 
partir do diagnóstico de 
anoxia – ausência de oxi-
genação no cérebro –, no 
pós-parto, o que resultou 
em um leve déficit em sua 

coordenação motora.
N a s c i d o  e m  u m a 

família que adora tomar 
café, Arthur Baldin usou 
a relação íntima com a 
bebida para criar “Tião”, 
personagem em que se 
inspira para demonstrar 
que as deficiências po-
dem ser superadas com 
criatividade, empenho e 
bom-humor.

“Tião, Meu Glorioso 
Café” surgiu como ferra-
menta para despertar a 
atenção das pessoas com 
deficiência (PCDs), in-
dependente de qual seja, 
sobre realidades, pontos 
de vista e que há camin-
hos para o que muitos 
acham impossível. Arthur 
Baldin expõe no teatro os 
obstáculos dolorosos e 
até mesmo tristes vividos 
por ele de uma maneira 
simples, objetiva e com a 
leveza da comédia.

Trata-se de um espe-
táculo que pode ser visto 
com graciosidade, sem 
perder sua profundidade 
e que busca abrir os ol-
hos da sociedade sobre a 
presença de uma minoria 
escondida formada por 
pessoas com deficiência.

“Tião, Meu Glorioso 
Café” tem 40 minutos de 
duração com faixa indic-
ativa para pessoas a partir 
de 10 anos de idade. A 
peça conta acessibilidade 
para surdos (Libras). O 
espetáculo foi viabilizado 
por meio do Programa de 
Ação Cultural (ProAC), do 
Governo do Estado de São 
Paulo.

S O B R E  A R T H U R 
ACOSTA BALDIN

O escritor, ator e pro-
fessor de teatro Arthur 
Acosta Baldin é natural 
de São Paulo e autor e ator 
da peça “Tião, Meu Glo-
rioso Café”. Ele é formado 
em Comunicação das Ar-
tes do Corpo e Pós-grad-
uado em Comunicação e 
Semiótica pela PUC-SP.

Atuou, dirigiu e es-
creveu a peça “Segis-
mundo ExtemporÂneo”, 
apresentada em 2022 
no Programa Praças, da 
Secretaria de Cultura da 
Prefeitura de São Paulo.  
Além disso, participou da 
semana “Modos de Aces-
sar”, com o coletivo Liber-
tas, fundado em 2020 por 
ele e outros artistas.

Arthur Baldin ainda 
atuou na Cia. Mirante de 
Arte, onde foi protagoni-
sta da média metragem 
“Des.Conecte-se”, além 
de montar a peça “Reli-
gando-se”, também com 
a Cia. Mirante da Arte. É 
ator-diretor do espetáculo 
“Auto da Compadecida”, 
de 2019, e colaborador do 
Jornal “O São Paulo”.

Como professor, Ar-
thur Baldin trabalhou no 
Colégio Piaget, 2020 e 
2021, e auxiliar no Colé-
gio Oswald de Andrade. 
Integra o Programa 
de Iniciação Artística 
(PIÁ/2022), como Arte 
Educador (AE), programa 
promovido pela Secre-
taria de Cultura do Mu-
nicípio de São Paulo.

  
Ficha Técnica

Espetáculo: “Tião, Meu 
Glorioso Café”

Ator e autor: Arthur 
Acosta Baldin

Duração: 40 minutos
Classificação: 10 anos
Produção e produção 

executiva: Diego Mozer
Identidade visual: Ga-

briela Zimbres

Comunicação: Rota 
Comunicação e Asses-
soria

Projeto viabilizado 
pelo Programa de Arte 
Cultural (ProAC) do Gov-
erno do Estado de São 
Paulo

 
Serviço
Espetáculo: “Tião, Meu 

Glorioso Café” – Festival 
de Inverno de Amparo

Local: Concha Acústica 
da praça Pádua Salles

Endereço: Praça Pádua 
Salles, s/n, centro, Ampa-
ro-SP

Dia: 16 de julho, do-
mingo

Horário: 14h
Entrada: Gratuita

Editais
Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1000116-17.2021.8.26.0272 A MMa. 
Juiza de Direito em Exercício da 1ª Vara, do Foro de Itapira, Estado de São Paulo, Dr(a). 
Daniela Aoki de Andrade Maria Orlandi, na forma da Lei, etc. Faz Saber A Barbosa & 
Lucino Engenharia E Construções LTDA, CNPJ 36.039.198/0001-64, que lhe foi 
proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de Anvimed Serviços 
Médicos Eireli, para recebimento de R$14.261,73 (26.01.21) representado pelo 
protesto das duplicatas nºs 4742-E2, 4804-E1, 4804-E2 e 4937-E, vencidas em 
20.08.20, 24.08.20, 24.09.20 e 30.09.20. Estando a executada em lugar ignorado, 
expede-se o edital para que em 03 dias, pague o débito atualizado, podendo, no prazo 
de 15 dias, opor embargos, sendo que nesse prazo, reconhecendo o crédito da 
exequente, poderá comprovar o depósito de 30%, incluindo custas e honorários e 
requerer o parcelamento em até 06 parcelas mensais corrigidas, sob pena de penhora, 
prazos estes a fluir dos 20 dias supra, ficando advertida de que no caso de revelia será 
nomeado curador especial. Será o edital, afixado e publicado na forma da lei. Nada 
Mais. Dado e passado nesta cidade de Itapira, aos 22 de junho de 2023. K -07e11/07
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Videoclipe da banda Br´oz gravado em Holambra é 
lançado nas plataformas digitais

De Holambra

O videoclipe gravado 
em Holambra que marca 
a celebração de 20 anos de 

criação da banda Br´oz foi 
lançado nesta sexta-feira, 
dia 7 de julho, em todas as 
plataformas digitais e no 
Youtube. Matheus Rocha, 

Jhean Menezes, André 
Marinho e Oscar Tintel, in-
tegrantes do grupo formado 
no reality show PopStar, do 
SBT, estiveram na cidade 

nos dias 4 e 5 de junho e es-
colheram o Teatro Munic-
ipal Franciscus Johannes 
Eltink como cenário para 
o novo trabalho. A canção 
“Do jeito que você sempre 
quis” também foi gravada 
e produzida em um estúdio 
do município, localizado no 
Jardim das Tulipas.  

“A produção foi bem 
rápida, surpreendeu bas-
tante, tínhamos várias 
ideias, mas optamos pelo 
Teatro que é um espaço 
muito legal e retrata bem o 
que queríamos. A ideia era 
trazer algo mais intimista 
de acordo com a letra e a 
proposta da música”, ex-
plicou Matheus.  “Todos 
os elementos ajudaram na 
escolha, tudo trouxe uma 
energia legal, o lugar onde 
moro e me sinto à vontade 
junto com o produtor Ga-
briel Francis, que é super 
talentoso e se entregou para 
o projeto”, completou. 

Matheus mora em Hol-
ambra há cerca de dois 
anos junto com a esposa 
Evelyn Takaoka. “Apesar 
do meu trabalho ser prin-
cipalmente em São Paulo 
aqui é onde eu recarrego 
minhas energias, é muito 

gratificante e muito gostoso 
morar em num lugar como 
esse”, elogiou. “É diferente, 
as pessoas têm um carinho 
grande, está sendo uma ex-
periência incrível e espero 
poder colaborar com o mu-
nicípio e agregar um pouco 
do meu conhecimento com 
essa cidade que considero 
incrível.”

O novo trabalho tam-
bém dará nome a um show 
que irá marcar as comemo-

rações de duas décadas do 
grupo. O encontro aconte-
cerá no dia 6 de setembro 
em São Paulo.

Banda Br´oz
A banda Br´oz foi for-

mada no ano 2003 no re-
ality show Pop Star, do SBT 
e tem grandes sucessos 
como “Prometida” e “Vem 
Pra Minha Vida”.  O álbum 
de estreia do grupo vendeu 
mais de 350 mil cópias.


